



SALMUN 2020
LA MEJOR MANERA DE PREDECIR
EL FUTURO ES CREÁNDOLO

Background

CONSEJO DE SEGURIDAD

SALMUN 2020

“LA MEJOR MANERA DE PREDECIR EL FUTURO ES CREÁNDOLO”

COMITÉ: CONSEJO DE SEGURIDAD

El Consejo de Seguridad tiene, en virtud de la carta de las Naciones Unidas, la responsabilidad principal del mantenimiento de la paz y de la seguridad internacional. Es el órgano con más poder en el sistema de las Naciones Unidas ya que las decisiones del Consejo de Seguridad son “obligatorias” para todos y a su vez tiene el poder de tomar medidas para hacerlas cumplir siendo el único órgano que puede aprobar el uso de las fuerzas.

PRIMER TEMA:

INTERVENCIÓN DE LAS NACIONES MÁS PODEROSOS EN EL ORDEN MUNDIAL: CIA ACUSADA DE ESPIAR A 120 PAÍSES

SUBTEMAS:

- *¿Es Suiza un país neutral ante los conflictos internacionales?*
- *Medidas a tomar por la comunidad internacional a la violación de seguridad y privacidad hacia estados por parte de la CIA.*

Durante más de medio siglo, los gobiernos de todo el mundo confiaron en una sola compañía para mantener en secreto las comunicaciones de sus espías, soldados y diplomáticos. La compañía Crypto AG fue la elegida para este cargo. La empresa tenía unos 230 empleados, oficinas en Abiyán, Abu Dabi, Buenos Aires, Kuala Lumpur, Mascate, Selsdon y Steinhausen, y operaba en todo el mundo. Los propietarios de Crypto AG eran desconocidos, supuestamente incluso para los gerentes de la empresa, y mantenían su propiedad a través de acciones al portador. La organización tuvo su primera oportunidad con un contrato para construir máquinas de creación de códigos para las tropas estadounidenses durante la Segunda Guerra Mundial. Llena de dinero, se convirtió en un fabricante dominante de dispositivos de encriptación durante décadas, navegando por olas de tecnología desde engranajes mecánicos hasta circuitos electrónicos y, finalmente, chips de silicio y software.

La firma suiza ganó millones de dólares vendiendo equipos a más de 120 naciones desde su creación hasta inicios del siglo XXI. Sus clientes incluían Irán, España, Corea del Sur, Vietnam, Sudáfrica, Siria, Emiratos Árabes Unidos, juntas militares en América Latina, rivales nucleares en India y Pakistán, e incluso el Vaticano. Pero lo que ninguno de sus clientes sabía era que Crypto AG era propiedad secreta de la CIA en una asociación altamente clasificada con la inteligencia de Alemania Occidental. Los gobiernos extranjeros estaban pagando un buen dinero a los Estados Unidos y Alemania Occidental por el privilegio de que sus comunicaciones más secretas fueran leídas por al menos dos (y posiblemente hasta cinco o seis) países extranjeros. En la década de los setenta del siglo pasado la empresa Crypto, la CIA y Alemania Occidental se unieron con la Agencia de Seguridad Nacional de EEUU, y así controlaron casi todos los aspectos de las operaciones de Crypto, presidiendo con sus socios alemanes las decisiones de contratación, diseñando su tecnología, sabotando sus algoritmos y dirigiendo sus objetivos de ventas. Esta información fue conocida por el mundo a inicios del 2020 gracias a una investigación llevada a cabo por The Washington Post, Zweites Deutsches Fernsehen (ZDF) y Schweizer Radio und Fernsehen (SRF). Estas agencias de espionaje manipularon los dispositivos de la compañía para que pudieran descifrar fácilmente los códigos que los países usaban para enviar mensajes cifrados. El proyecto, inicialmente conocido con el nombre en clave "Thesaurus" y luego como "Rubicon" operó desde el final de la Segunda Guerra Mundial hasta 2018. Ahora la gran pregunta es: ¿qué decisiones tomarán las naciones del mundo al saber que su privacidad ha sido violada?



PALABRAS CLAVES:

- Crypto AG
- CIA
- BND
- Espionaje
- ZDF
- SRF

SEGUNDO TEMA:

CONFLICTO EN MEDIO ORIENTE: CRISIS EN IRÁN

SUBTEMAS:

- *¿Es realmente el, cada vez más influyente, papel de Teherán en Medio Oriente, una amenaza para la paz mundial?*
- *¿Están siendo los gobiernos responsables en mantener la seguridad de la población civil?*

Desde hace décadas, Irán y Estados Unidos se han lanzado todo tipo de amenazas y acusaciones, pero antes de esa dura confrontación, hubo un tiempo en que los países fueron incluso “amigos”. Hay unos momentos claves que marcaron la relación entre estos países. Durante la década de los cincuenta, el primer ministro de Irán en aquel momento, Mohammad Mossadeq, nacionalizó el petróleo iraní. Esta acción no tuvo aceptación de Reino Unido, que hasta entonces había controlado la producción petrolera del país. Con la ayuda de la CIA, los británicos derrocaron al primer ministro elegido democráticamente en Irán, y en su lugar se estableció al Sha Reza Phalevi, un monarca autoritario que acallaba a sus críticos con la ayuda de la temida policía secreta iraní: la Savak. El Sha contaba con el apoyo de Estados Unidos, lo que despertó entre la población el sentimiento anti-estadounidense. Este sentimiento lo representaba una figura crítica: el líder islámico ayatolá Jomeini, quien tuvo que exiliarse en 1964.

Debido al autoritarismo y al desagrado de la población hacia el gobierno existente, se empezaron a presentar grandes manifestaciones de los iraníes que pedían la salida del Sha. Por lo que, en enero de 1979, el monarca tuvo que abandonar Irán. Apenas dos semanas después de la salida del Sha, el líder islámico religioso Rujola Jomeini regresó de su exilio en Francia. Tras un referéndum, el 1 de abril de 1979 se declaró la República Islámica de Irán, el ayatolá se convirtió en líder supremo del país. En el nuevo Irán había un fuerte sentimiento anti-estadounidense, exacerbado por el hecho de que el Sha se fue a Estados Unidos, dejando en evidencia la clara relación entre Washington y el Sha. Ese mismo año un grupo de jóvenes, partidarios de Jomeini, inició en noviembre, el secuestro del personal que se encontraba en la embajada de Estados Unidos en Teherán. Duró 444 días y, aunque fue perpetrado por estudiantes, el gobierno iraní lo avaló. Washington rompió entonces las relaciones diplomáticas con Irán que siguen congeladas desde entonces.

En 1980, Irak invadió Irán, desencadenando una guerra sangrienta. Estados Unidos, apoyó en ese momento al régimen iraquí de Sadam Hussein. El ejército iraní, atacó a soldados estadounidenses en el terreno, y se calcula que en ese conflicto muriendo alrededor de un millón de personas. Después de ocho años, Jomeini aceptó un alto al fuego.

Teherán declaró a Estados Unidos junto con Israel como uno de sus principales enemigos. Para extender su poder e influencia más allá de sus fronteras, los iraníes ayudaron a fundar Hezbollah, una poderosa organización política y militar con base en el Líbano. Israel, fiel aliado de Estados Unidos, considera a Hezbollah como una organización terrorista y antisemita.

Durante la presidencia de George W. Bush, en el 2002, la relación entre ambos países empeoró aún más. Bush incluyó a Irán en lo que llamó el “eje del mal” que incluía también a Irak y a Corea del Norte. Estados Unidos empezó a ver con preocupación el programa nuclear de Irán, asegurando que suponía una amenaza para la estabilidad de Medio Oriente. Debido a esto, la comunidad internacional aplicó grandes sanciones a las exportaciones del petróleo iraní, por lo que su economía se vio afectada. En 2015, Irán firmó un acuerdo que limitaba su producción de uranio, entre los firmantes se encontraba Estados Unidos, sin embargo, con la llegada de Donald Trump, la nación americana se retiró del tratado e impuso nuevas sanciones en el 2018. Desde ese momento, las tensiones han ido escalando.

Por otro lado, desde hace años, la ONU y grandes organismos internacionales denuncian violaciones hacia los derechos humanos en Irán. Entre ellas, detenciones arbitrarias y torturas a los opositores, la discriminación de las mujeres y las minorías, y la falta de libertad de expresión.

La guerra en Siria, también ha enfrentado a varios países: Irán ha luchado del lado de Rusia, apoyando al presidente Bashar Al-Assad mientras que Estados Unidos buscaba la salida del presidente sirio.

Así, nos encontramos en el presente, con la orden del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de matar al general Qasem Soleimani, el poderoso y temido jefe de la fuerza Quds de Irán, ha elevado la tensión entre los dos países al nivel máximo, y podría tener consecuencias considerables. De hecho, podría desencadenar represalias que acerquen a los dos países a una confrontación directa.



FRASES CLAVES:

- Nacionalización del petróleo
- Sentimiento anti-estadounidense
- Régimen autoritario
- Hezbollah
- Guerra en Siria
- Tratado del plan nuclear iraní

BIBLIOGRAFÍA:

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-internacional-50987253>

<https://www.youtube.com/watch?v=WBIUC1mCPRs>

https://en.wikipedia.org/wiki/Crypto_AG

<http://www.otramirada.pe/no-es-una-novela-de-esp%C3%ADas-as%C3%AD-es-el-mundo>

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/02/12/espio-la-cia-de-1970-a-2018-a-mas-de-120-gobiernos-wp-oculto-que-era-duena-de-empresa-para-encriptar-secretos-a-la-que-recurrian-paises-entre-ellos-mexico-9170.html>

PAÍSES INVOLUCRADOS

- Estados Unidos de América.
- Federación de Rusia
- Republica de Francia
- Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte.
- República Popular de China.
- República federal de Alemania.
- Canadá.
- República islámica de Irán
- República Árabe Siria
- Reino de Bélgica.
- Corea del Norte.
- Corea del Sur.
- Confederación Suiza
- Estado de Emiratos Árabes Unidos.
- Estado de Israel
- República Socialista de Vietnam.
- República de Sudáfrica
- República de Indonesia